

学校だより



# 柏っ子

令和7年12月25日

恵庭市立柏小学校

恵庭市文京町3丁目3-3

TEL:32-3579 FAX:32-5504

第10号



あいさついっぱい、笑顔あふれる柏っ子

## 日常の読書や対話で、大切な語彙力・国語力の伸長を

校長 松田 宏明

12月1日（月）～12日（金）までの10日間、「60周年記念 柏小学校図書館 読書まつり2025」を行いました。スタンプラリーやくじ引き、しおりづくり、読書預金通帳（まつり期間に読んだ本を通帳に記帳し、卒業まで図書館に保管。卒業時にその通帳を贈呈するもの）、朝の読み聞かせシャッフル（くじ引きをして、クラスの担当を決める読み聞かせ）、国語科授業作品展示等、バラエティーに富んだ取組が実施されました。読書のまちづくりを推進している恵庭市で生活している子供たちは、普段から読書に親しむ機会が多いのですが、いつも以上に本に触れ、本のよさを味わった期間になったようです。

さて、人間関係を築く、という点で、子供たちの普段の様子を見て、気になることがあります。それは、子供たちの使用している言葉、語彙力についてです。中でも、「ウザい」「キモい」「死ね」…等、一言でまとめた言葉のコミュニケーションがきっかけとなってトラブルを招き、人間関係を壊してしまう事案が度々見られます。「本当は（何を）どのように伝えたかったの？」「どうしたかったの？」「相手とどうなりたいの？」と尋ねても、自分の気持ちをうまく表現できない…、という子は少なくありません。

今、言葉や文字に触れる機会の減少、対面での会話の減少、インターネットや携帯の普及等、子供たちの生活習慣や環境の変化が様々なことに影響している、と言われています。本を読む機会が減り、活字離れが進んでいるようです。短文や絵文字をやりとりするSNSが主なコミュニケーション手段になり、SNSや携帯を多く使う児童生徒ほど、語彙が少ない傾向にあるようです。子供たちの語彙力の低さや国語力（「考える力」「感じる力」「想像する力」「表す力」）の低下が、自分の感情に向き合うこと、相手の気持ちを想像して表現すること、問題を解決していくこと等に影響が及び、不登校、ひきこもり、ゲーム依存、少年犯罪等を引き起こしている、という指摘さえあります。

子供は生まれながらにして言葉を学習しようとします。しかし、語彙力を高め、国語力を向上させることは簡単なことではありません。相応の時間と経験が必要です。日常的なコミュニケーションや指導、自発的な遊びや仲間との関り、読書等、日々の積み重ねによって、子供は少しづつ言葉を身につけ、上手に使いこなせるようになっていきます。円滑な人間関係を築き、諸問題への対応の基盤となる国語力を身につけていくことができます。

冬休みは、じっくりと読書をしたり、ゆったりと家族との団らんでコミュニケーションをかわしたりする絶好の機会です。メディアの使用時間や使用方法等を見つめ直し、読書や対話の時間を多くとってみてはいかがでしょうか。

保護者・地域の皆様には、今年度の重点目標である「自律した学習者の育成」の実現に向けて、多大なるご支援をいただきました。深く感謝申し上げるとともに、来年も良い年となりますようお祈り申し上げます。皆様、良いお年をお迎えください。

# 1月の行事予定



日	曜日	学 校 行 事	給食
1	木	元日 学校閉庁日	
2	金	学校閉庁日	
3	土		
4	日		
5	月	振替休業日(9.13) 学校閉庁日	
6	火		
7	水		
8	木		
9	金		
10	土		
11	日		
12	月	成人の日	
13	火		
14	水	冬季休業終了 転入受付(13:00~)	
15	木	図書館開館 SC 安全点検日 4時間授業	○
16	金	委員会⑪	○
17	土		
18	日		
19	月	柏っ子ウイーク⑤~1/23	○
20	火	ALT HEART	○
21	水	CS放課後学習会	○
22	木		○
23	金		○
24	土		
25	日		
26	月		○
27	火	朝の読み聞かせ（4年）HEART さくら幼稚園交流（1年）カルビースナックスクール（5年）	○
28	水	冬の交通安全教室（1年、2年） CS放課後学習会	○
29	木	諸費振替日	○
30	金	廃食油回収日 ALT (1,2年冬の交通安全教室予備日)	○
31	土	市内書写展（～2月2日）	

## 【生活目標～後期終了まで～】

- ①あいさつや返事をしよう
- ②時間や時刻を守ろう

**5年生防災学習** 基地防災課の方々が、全4回にわたって防災学習のために来校してくださいました。「段ボールベッドづくり」や「簡易トイレ」についての学習、「防災食」を実際に食べてみる学習など、様々な疑似体験を通した学びに、子どもたちの防災意識も高まったようです。



**読書まつり（しおりづくり）** 読書により親しむことを目的として、12月上旬、学年ごとに読書まつりが行われました。たくさんの図書ボランティアの方々にご協力いただき、子どもたちも楽しんで取り組むことができました。ありがとうございました。



## ネットトラブル防止教室

5、6年生を対象に、SNSや生成AIの適切な利用について等、今の子どもたちにとってとても重要な学習をしました。便利なものを正しく使える力を身につけてほしいです。



## 先生方の読み聞かせ

先生方がくじを引いて、朝の読み聞かせに行きました。当日まで誰が来るか秘密だったため、子どもたちはどきどきしながら待っていたようです。



## サケの卵が来ました

今年もサケの卵がきました。年明けごろにふ化する予定です。子どもたちも、サケの成長を楽しみにしています。



## 【雑巾の寄贈～文京町さわやかクラブの皆様より～】

先日、文京町さわやかクラブの方々から、たくさんの雑巾を寄贈していただきました。子どもたちと一緒に、大切に活用させていただきます。ありがとうございました！！